
 

   Conselho de Consumidores da RGE 

Ata nº 01/2021 

 
                       Bento Gonçalves, 11 de janeiro de 2021. 

 
 

Reuniram-se através de reunião presencial e plataforma virtual os Srs. e Sras. abaixo 

arrolados: 

Sr. Presidente Valdir Mattos, Srs., Carlos Minussi, Gustavo Thompson Flores, Ademar 

Franco de Castria, Rudinei Suzin, Luciano Fabricio e Manoela Guns de Souza. 

Presentes os representantes da Concessionária RGE, Sr. Fabio Calvo Silva e Sra. Daiane 

Borges Mangini. 

No apoio ao Conselho de Consumidores nas questões administrativas, presente o Sr. 

Paulo Menzel da SolutionLog, bem como o Sr. Paulo Roberto de Paula da Cia. Cultura 

Serra. 

Também presentes os consultores da GVEnergy/Engie, Srs. Alexandre Becker e Jean 

Menzel e Sara Wirti. 

Dando início a reunião, o Sr. VP Presidente Valdir Mattos saúda a todos, fazendo o devido 

registro de que a reunião está sendo gravada, com a anuência de todos os presentes. 

Sob a liderança do Presidente Mattos, dá-se a conferência do quórum regimental para a 

RO, o que é atestado pelo rol dos presentes acima arrolados. 

A ATA 11/2020 é colocada em apreciação, aprovada por todos os presentes, sem a 

necessidade de leitura da mesma, pois foi recebida e apreciada por todos os presentes 

antecipadamente. 

Na sequência da pauta, procede-se a eleição da Comissão de Ética do Conselho de 

Consumidores da RGE, que fica assim constituída: 

Membros Titulares: 

1) Conselheiro Titular pela Classe Residencial  

2) Conselheiro Titular pela Classe Industrial  

3) Conselheiro Titular pela Classe Rural  
 

  Membro Suplente: 
 

1) Conselheiro Titular pela Classe Poder Público  

 
  Deliberado entre os membros que, a Comissão de Ética será presidida pelo Srº Ademar 

Franco de Castria, Conselheiro Titular pela Classe Residencial. 
 



 

Deliberada pela unanimidade dos Srs. Conselheiros presentes, a criação de uma Cartilha 

contendo a última versão do Regimento Interno do Conselho de Consumidores da RGE. 

 

 A Executiva Daiane da RGE fica com o encargo desta tarefa/missão, juntamente com o 

Sr. Menzel. 

Presidente Valdir Mattos expõe ao Cocen, a principal bandeira de sua gestão neste ano 

de 2021, sem demérito das demais bandeiras sugeridas pelos Srs. Conselheiros, bem 

como as pautas que por certo surgirão no decorrer do período. 

A principal bandeira será atuar com ênfase na qualidade do fornecimento e do 

atendimento, com foco na zona rural e no pequeno e médio agronegócio. 

Outras pautas foram sugeridas pelos Srs. Conselheiros presentes que foram assim 

elencadas: 

a) Compartilhamento de postes em vias públicas; 

b) Atendimento a poços artesianos; 

c) Modicidade tarifária; 

d) Foco nas ações do Conselho dentro da área de concessão. 
 

Na sequência dos temas propostos na Convocação Ordinária, é abordado o tema do 

calendário oficial do Cocen durante o ano de 2021. 

Após algumas sugestões e proposições dos presentes, fica assim estabelecido o 

calendário, conforme abaixo: 

** (12 reuniões durante o ano, sendo 06 mistas - presencial e virtual, e 06 apenas 

virtual. Mês ímpar – mista; mês par – virtual e 02 reuniões anuais com a Presidência 

da RGE. 

Fica acordado que as reuniões terão lugar às 3ªs sextas-feiras de cada mês, no horário 

das 9:00 às 12:00 hs, quando pela manhã e das 13:30 às 17:30 hs, quando pela 

tarde, a ser definido previamente de acordo com a pauta, tendo início no mês de 

fevereiro, sendo a próxima reunião do Cocen no próximo dia 19 Fevereiro de 2021. 

Presidente Valdir Mattos dá sequência a pauta proposta, abordando o tema das 

assessorias que colaboram com o Cocen. 

 

  Ficam estabelecidas as seguintes atribuições conforme segue: 
 

 

1) SolutionLog, através do Sr. Paulo MENZEL: 

 

a. Assessoramento ao Presidente e aos Conselheiros no regimento interno e da 

REN 451; 

b. Elaboração dos ofícios e cartas expedidas; 

c. Criação e envio das convocações e pautas ordinárias; 

d. Elaboração das ATAS; 

e. Criação de conteúdo de comunicação do Conselho, em conjunto com a Cultura 
Serra; 

f. Demais temas solicitados pelo Presidente e Conselheiros. 

 

 

 

 



2) Cultura Serra, através do Sr. Paulo Roberto De Paula: 

 

g. Organização das reuniões virtuais através de plataforma do Conselho; 

h. Aprimoramento, manutenção e atualizações do sistema do site do Cocen; 

i. Manutenção do servidor onde está hospedado o site do Conselho; 

j. Assessoria em questões tecnológicas; 

k. Gravação das reuniões do Cocen. 
 

 

3) GVEnergy/Engie, através dos consultores Alexandre Becker e Jean Menzel: 

 

l. Assessorar o Conselho nas questões regulatórias; 

m. Aconselhar o Concen no melhor direcionamento dos temas do setor de 

energia; 

n. Levar ao Cocen apresentação dos temas solicitados pelo Conselho, dentro das 

reuniões ordinárias. 

 

 

As remunerações contratuais das assessorias ficam assim estabelecidas: 

 
1) SolutionLog: R$ 3.000,00 (Três mil reais) 

2) Cultura Serra: R$ 3.000,00 (Três mil reais) 

3) GVEnergy/Engie: R$ 2.000,00 (Dois mil reais) 
 

 

As consultorias acima terão seus contratos renovados pelo período de 12 (doze) meses. 

Acorda-se que a contratação do Conacen fica suspensa, enquanto não forem atendidos 

plenamente os requisitos exigidos pela RGE. 

Presidente Mattos, solicita que a situação financeira atualizada, seja anexada a presente 

Ata, para o devido conhecimento e ciência de todos. Esta solicitação financeira será 

enviada pela executiva Daiane da RGE. 

Sempre com a coordenação geral do Presidente Mattos, define-se algumas atribuições, 

além das consignadas no Regimento Interno, para os Srs. Conselheiros, conforme abaixo: 

1) Conselheiro Valdir Mattos: 

a. Análise e acompanhamento das disposições referentes às Condições 
Gerais de Fornecimento de Energia Elétrica REN 414/20; 

b. Revisão final das matérias e conteúdos que serão publicadas no site 

do Concen; 

 

 

2) Conselheiro Ademar Franco de Castria: 

a. Participação nas audiências públicas vinculadas ao setor elétrico 

regulado; 

b. Coordenação do Comitê de Ética; 

c. Participação em seminários e cursos pertinentes ao setor elétrico 

regulado; 

 

 

 

 

 



3) Conselheiro João Picoli: 

a. Representação nas demandas relacionadas ao agronegócio; 

 

 

4) Conselheiro Carlos Minussi: 

a. Representação nas demandas relacionadas aos Poderes Públicos

 

5) Conselheiro Claiton G. Pires: 

a. Representação nas demandas relacionadas a atividade industrial; 

b. Análise e acompanhamento das Tarifas e sua composição. 
 

 

 
Neste momento já sobre às 12hs, faz-se intervalo para o almoço. 

 

A RO 01/2021 é retomada às 14hs, com a Presença do Presidente da RGE, Sr. Marco 

Antônio Villela. 

Presidente Valdir saúda a todos, especialmente ao Presidente Villela, pela deferência de 

sua presença, na abertura dos trabalhos do Cocen e de sua gestão 2021. 

Como tônica principal, Presidente Valdir menciona o foco principal de sua gestão, voltada 

ao agronegócio, conforme relatado anteriormente. 

Presidente Villela, que comparece a RO acompanhado pelo time de gerentes da RGE, faz 

longa exposição a respeito da área de concessão da RGE, e relata aos Srs. Conselheiros o 

plano estratégico e de ação da concessionária para o próximo exercício. 

A apresentação realizada será enviada a todos os presentes pela RGE, logo após a RO. 

Presidentes Mattos e Villela, acordam um trabalho conjunto de proximidade entre a RGE e 

o Cocen, agendando nova reunião para o mês de AGO/2021. 

Presidente Mattos destaca com especial ênfase, o brilhante trabalho realizado pelo 

executivo Fabio Calvo, e por certo pelas executivas Lidiane Ribeiro e Daiane Mangini. 

Ressalta ainda o Presidente Mattos, da imperiosa necessidade de um trabalho a várias 

mãos, tendo sempre como foco o atendimento aos consumidores, objeto da existência do 

Cocen e da própria RGE. 

Conselheiro Gustavo agradece a evolução na qualidade do atendimento aos consumidores 

do agronegócio, ressaltando que ainda a muito a ser realizado, mas que precisa 

reconhecer a evolução dos serviços da Concessionária. 

Conselheiro Carlos Minussi igualmente reconhece os avanços durante a gestão do 

Presidente Villela, e solicita que o tema da Eficiência Energética também possa ser pauta 

continua das ações da RGE e do Cocen. 

Na sequência da RO, os consultores Alexandre, Jean e Sara Wirti da GVEnergy/Engie dão 

conhecimento aos presentes dos temas atuais do setor energético. 

Esta apresentação igualmente será enviada a todos os presentes e apensada a esta ATA 

01/2021. 

 

Não havendo mais assuntos a serem tratados, o Presidente Valdir Mattos agradece a 

presença de todos, reiterando a necessidade do total comprometimento de todos para as 

ações acordadas para o ano de 2021, finalizando a RO. 



 

 

 

O áudio desta RO está disponível a todos, junto ao assistente administrativo do Cocen Sr. 

Paulo MENZEL. 

 

 

                        Valdir Mattos 
                                         Presidente do Cocen  

 
 
 

 

     

      Florindo Carlos Minussi                          Ademar Franco de Castria  

    Vice-Presidente do Cocen                     Conselheiro Titular pela Fracab 
 

  

 

      Gustavo Thompson Flores                             Rudinei Suzin 

 Conselheiro Suplente pela Farsul           Conselheiro Suplente pela Fiergs 

 

 
 

     Manoela Guns de Souza                                Luciano Fabrício 

Conselheira Suplente pela Famurs         Conselheiro Suplente pela Fracab 

 

 

            
           Fábio Calvo                                           Daiane Mangini 

         Executivo RGE                                Secretária Executiva do Cocen 
 





 

 
 

 


